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2022: la antesala de una ‘reforma’ fiscal 

Con la llegada de Rogelio Ramírez de la O a la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público ha retomado fuerza la discusión sobre la posibilidad de ver una reforma 

fiscal que entre en vigor a partir de 2022 y que sea útil para hacer frente a algunos 

de los retos que presentan las finanzas públicas de nuestro país. Aunque resulta 

común pensar en la reforma fiscal como un instrumento para incrementar el espacio 

fiscal por el lado de los ingresos, es necesario canalizar la atención hacia el lado del 

gasto, donde diferentes cambios cualitativos a nivel político harán la diferencia en 

la ejecución de la política fiscal tan pronto como el último trimestre de 2021. 

En un contexto comparado, México -al igual que otros países emergentes- enfrentó 

en 2020 la crisis económica asociada a la pandemia del covid-19 y las 

repercusiones que la caída en la actividad económica tuvo sobre sus finanzas 

públicas. A nivel global el impacto para los países en este grupo se canalizó a sus 

cuentas fiscales principalmente a través de tres frentes: i) la contracción de la 

actividad económica; ii) la severa caída de los precios internacionales de diversas 

materias primas observada en la primera mitad de 2020, y iii) la respuesta de política 

contracíclica para contener la contracción de la economía. 

 

Niega Concanaco hacer uso de factureras 

La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco) rechazó que 

haya hecho uso de empresas factureras, como lo señaló uno de los candidatos a 

presidir el organismo, pues se verificó su situación ante el SAT. 

"Es falso que la Concanaco haya pagado facturas por más de 34 millones a 

Empresas Facturadoras de Operaciones Simuladas (EFOS) como asegura el señor 

Juan Carlos Pérez Góngora", subrayó. 

El organismo aclaró que contrató a siete empresas en 2016 y 2017, en el marco de 

los apoyos otorgados por el entonces Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem). 

No obstante, señaló, fue durante la sesión de Consejo Directivo de la Concanaco 

del 17 de marzo del 2020, que Pérez Góngora, con información financiera tomada 

sin autorización, acusó de que las empresas mencionadas se trataban de empresas 

factureras. 

 

 

https://www.animalpolitico.com/mexico-como-vamos/2022-la-antesala-de-una-reforma-fiscal/
https://www.reforma.com/niega-concanaco-hacer-uso-de-factureras/ar2236959
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A 25 empresas, aplican primeras multas por outsorcing 

Textileras, bancos y otras compañías forman parte de las 25 empresas que durante 

esta administración recibieron las primeras multas a causa de violar las reglas de la 

subcontratación, práctica conocida como outsourcing, ya que en años anteriores el 

delito prácticamente no se perseguía. 

Según información que El Heraldo de México solicitó a la Secretaría del Trabajo y 

Previsión Social (STPS), vía la Plataforma Nacional de Transparencia, desde que 

comenzó esta administración federal la dependencia ha sancionado a 25 

compañías que ofrecen servicios especializados, con un monto de  16 millones 645 

mil 790 pesos. 

“Es importante mencionar que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social a partir 

del año 2019, ha realizado inspecciones laborales de manera estratégica en materia 

de Condiciones Generales de Trabajo, donde se ha ponderado específicamente el 

tema de subcontratación”, indica uno de los documentos. 

Las sanciones se han aplicado tanto antes, como después de la reforma que avaló 

el Congreso para sancionar la subcontratación irregular, en la cual se prevén multas 

de hasta 4.4 millones de pesos. 

 

 

Miguel Alemán debe pagar 7 mil millones de pesos al SAT 

Miguel Alemán es acusado de defraudación fiscal y podría ir a prisión. El SAT busca 

el pago de siete mil millones de pesos. 

En julio, la Fiscalía General de la República giró una orden de aprehensión en contra 

del empresario Miguel Alemán Magnani por defraudación fiscal. Poco antes, la 

Procuraduría Fiscal de la Federación lo denunció por no pagar 65 millones de pesos 

de ISR de diciembre de 2018. 

Como señala Aristegui Noticias, actualmente Alemán debe pagar siete mil millones 

de pesos por todos sus adeudos fiscales o ir a prisión. Con la reforma penal fiscal, 

la defraudación se castiga con tres a nueve años de prisión. 

El empresario se encuentra en Francia preparando su defensa legal; de acuerdo 

con su abogado Javier Mondragón, no hay peligro de extradición ya que cuenta con 

la nacionalidad francesa. Mondragón también dijo que hay una persecución política 

contra Alemán. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/10/25-empresas-aplican-primeras-multas-por-outsorcing-324367.html
https://www.elcontribuyente.mx/2021/08/miguel-aleman-debe-pagar-7-mil-millones-de-pesos-al-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/el-fin-de-una-dinastia-giran-orden-de-aprehension-contra-aleman-magnani-por-defraudacion-fiscal/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/el-fin-de-una-dinastia-giran-orden-de-aprehension-contra-aleman-magnani-por-defraudacion-fiscal/
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Empresas Globales piden al SAT evitar hostigamiento 

El Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG) podría dejar de invertir en 

México si los próximos cambios fiscales dejan de respetar el estado de derecho. 

Recientemente, el presidente López Obrador anunció que no habría reforma fiscal 

este año, ya que no había necesidad de hacerla, pese a que ya diversas 

organizaciones empresariales y especialistas comenzaban a plantear sus 

propuestas. 

La pandemia y el relevo en la Secretaría de Hacienda parecen indicar que lo más 

viable será la miscelánea fiscal como parte del Paquete Económico 2022, como lo 

anunció la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro 

Sánchez. 

Por eso, se prevé que sólo habrá cambios administrativos para facilitar el pago de 

impuestos y que seguirá el combate a la evasión. Y no se descartan propuestas 

encaminadas a fortalecer los ingresos de los estados y municipios. 

 

Mexicanos, los extranjeros que más lavan dinero en bienes raíces en EU 

Las personas de nacionalidad mexicana han sido señaladas como los extranjeros 

que más lavan dinero en bienes raíces dentro de Estados Unidos (EU), de acuerdo 

con un reporte del Think Tank Global Financial Integrity (GFI). 

La firma presentó el informe “Acres de lavado de dinero: Por qué el sector 

inmobiliario de EU es el sueño de un cleptócrata”, donde señala que del 2015 al 

2020, el lavado de dinero en bienes raíces de aquel país tuvo un valor cercano a 

2,300 millones de dólares. 

En este contexto, el reporte detalla que de los 56 casos de lavado de dinero en 

bienes raíces analizados para el informe, 46 tuvieron como fuente recursos 

provenientes del extranjero. 

El reporte describe que se identificó que el dinero ilícito extranjero para adquirir 

bienes raíces en Estados Unidos en esos cinco años provino de 26 países distintos, 

donde México fue la principal fuente extranjera de fondos, por arriba de Venezuela, 

Guatemala, Malasia y Nigeria. 

“Los países de América Latina contribuyeron con la mayor parte (de recursos), 

siendo México (con 16.7% de participación) la principal fuente extranjera de fondos 

ilícitos identificados en los casos”, se puede leer en el informe. 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/08/empresas-globales-piden-al-sat-evitar-hostigamiento/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/la-reforma-tributaria-se-presentara-como-una-miscelanea-fiscal-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/la-reforma-tributaria-se-presentara-como-una-miscelanea-fiscal-sat/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexicanos-los-extranjeros-que-mas-lavan-dinero-en-bienes-raices-en-EU-20210809-0122.html
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¿Cuáles son los beneficios de pedir factura en tus compras?: SAT 

Como parte de los mecanismos necesarios para comprobar gastos al momento de 

declarar impuestos, el SAT pide a sus contribuyentes pedir facturas de los bienes y 

servicios que se adquieren, pero, también tiene otros beneficios que te contaremos. 

Beneficios de pedir facturas en tus compras 

Como parte de las obligaciones fiscales ante el SAT (Servicio de Administración 

Tributaria), todos los contribuyentes están obligados a emitir facturas de acuerdo al 

artículo 29 del Código Fiscal de la Federación, el cual dicho certificado ayuda 

a comprobar gastos e ingresos según el uso que le den, pero ¿qué otros beneficios 

obtienes al solicitarlo?. 

 

Alista Bedolla reforma para fusionar Comunicación Social con Despacho del 

Gobernador 

Morelia, Michoacán (MiMorelia.com).- En el proyecto de reforma a la Ley Orgánica 

de la Administración Pública Estatal que prepara el virtual gobernador electo de 

Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se proyecta la fusión de la Coordinación 

General de Comunicación Social, la Consejería Jurídica y la oficina del Ejecutivo 

estatal con la oficina del Despacho del Gobernador. 

Así lo anticipó esta mañana el morenista, con énfasis en que la fusión de esas cuatro 

unidades programáticas presupuestales (UPP), dos de las cuales son muy 

parecidas presumiblemente para “disfrazar el gasto”, sería para hacer más eficiente 

el trabajo y generar ahorros significativos en esas áreas. 

Reiteró que en la misma iniciativa de reforma que enviará al Legislativo local, 

propondrá que al interior de la Secretaría de Finanzas y Administración se creen el 

Sistema de Administración Tributaria (SAT), la Unidad de Inteligencia Patrimonial o 

Financiera, la rectoría del Gobierno Digital; y, la Unidad de Inversiones, esta última 

para garantizar que el recurso que se solicite para obras, servicios o programas 

tenga impacto en la sociedad. 

Agregó que se implementaría el Instituto de Planeación para que genere un Banco 

de Proyectos, se encargue de los informes de gobierno, así como de la evaluación 

del desempeño, en tanto que la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) 

atraería todo lo que tiene que ver con Trabajo y Previsión Social. 

 

https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/cuales-son-beneficios-pedir-factura-tus-compras-sat/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/economia/que-es-el-sat-y-cuales-son-sus-funciones/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/como-verificar-si-recibi-factura-apocrifa-sat/
https://mimorelia.com/crear%C3%A9-el-sat-estatal-y-dos-unidades-financieras-bedolla-2021-08-09t13-30
https://mimorelia.com/crear%C3%A9-el-sat-estatal-y-dos-unidades-financieras-bedolla-2021-08-09t13-30
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Pide AMDA demandar a empresas de EEUU que introducen a México “autos 

chocolates” 

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) solicitó acciones 

legales en contra de todas las empresas de Estados Unidos que, de manera ilegal, 

introducen al mercado mexicano los denominados “autos chocolates”. 

“Hay una acción concertada entre las grandes subastadoras de vehículos basura 

en Estados Unidos, que los adquieren para introducirlos en el mercado mexicano 

en contrabando a México donde participan funcionarios corruptos”, acusó Guillermo 

Rosales, director general adjunto de la AMDA. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-AMDA-demandar-a-empresas-de-EEUU-que-introducen-a-Mexico-autos-chocolates--20219828
https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-AMDA-demandar-a-empresas-de-EEUU-que-introducen-a-Mexico-autos-chocolates--20219828
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Tercera ola de Covid-19: México registra 270 nuevos decesos 

México sumó 2 millones 978,330 casos confirmados de Covid-19, luego de que la 

Secretaría de Salud reportó este lunes 6,513 nuevos contagios, el segundo día con 

el menor nivel de contagios después de haber registrado nueve semanas de 

incrementos y cuatro jornadas con más de 20,000 infecciones nuevas diarias. 

En el reporte técnico diario sobre el avance de la pandemia en el país se notificaron 

270 nuevos decesos respecto a los reportados ayer, para registrar un total de 

244,690 defunciones, según datos oficiales. 

La dependencia federal detalló que la ocupación de camas generales a nivel 

nacional se ubica en 53%, mientras que las camas con ventilador registran un 44% 

de ocupación. 

 

 

Contagios y muertes por Covid rebasan en 60% a datos oficiales: alcaldes de 

Oaxaca 

Juchitán de Zaragoza - Los presidentes municipales que integran la Alianza de 

Municipios de la Costa de Oaxaca señalaron que el número de contagios y 

fallecimientos en la región rebasa hasta en 60% los datos oficiales que ofrecen en 

su plataforma los Servicios de Salud de Oaxaca (SSO). 

Ante medios de comunicación de la región, ediles que integran la Alianza, como 

el presidente de Villa de Tututepec, Javier Juárez Hernández, sostuvo que el 

acuerdo tomado en conjunto por los siete municipios costeños está basado en los 

datos reales que manejan como autoridades municipales, ya que las familias se 

acercan para solicitarles de manera directa oxígeno, ayuda para hospitalización, 

medicina y ataúdes. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Tercera-ola-de-Covid-19-Mexico-registra-270-nuevos-decesos-20210809-0094.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Difieren-gobierno-federal-y-la-CDMX-en-cifras-de-saturacion-de-hospitales-20210808-0082.html
https://www.eluniversal.com.mx/estados/contagios-y-muertes-por-covid-rebasan-en-60-datos-oficiales-alcaldes-de-oaxaca
https://www.eluniversal.com.mx/estados/contagios-y-muertes-por-covid-rebasan-en-60-datos-oficiales-alcaldes-de-oaxaca
https://www.eluniversal.com.mx/estados
https://www.eluniversal.com.mx/estados
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EU donará ‘paquetote’ de 8.5 millones de vacunas a México; serán Astra y Moderna 

Estados Unidos enviará a México un total de 8 millones de vacunas contra el 

COVID-19 de Moderna y de AstraZeneca, informó este martes el canciller Marcelo 

Ebrard. 

“Ayer se tuvo una llamada del señor presidente López Obrador con la vicepresidenta 

de EU, Kamala Harris (...) se comentó ayer que México recibirá, va a enviar EU a 

México, 3 millones y medio de dosis de la vacuna de Moderna, que ya fue o está 

por ser validada por Cofepris, y 5 millones de dosis de la vacuna de AstraZeneca”, 

apuntó en la conferencia matutina. 

 

 

Marcelo Ebrard anuncia que México recibirá 8.5 millones de vacunas donadas por 

EU 

El canciller Marcelo Ebrard anunció que nuestro país recibirá en las siguientes 

semanas un total de 8.5 millones de vacunas de Moderna y AstraZeneca donadas 

por el gobierno de Estados Unidos, tras la conversación del Presidente Andrés 

Manuel López Obrador con la vicepresidenta Kamala Harris. 

Explicó que EU va a enviar 3.5 millones de dosis de Moderna que ya está validada 

por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), y 

hasta 5 millones de dosis de la vacuna AstraZeneca Oxford. 

 

 

Asegura Pfizer, aún no es necesario adaptar vacuna a variantes del COVID-19 

La vacuna anticovid de los laboratorios Pfizer/BioNTech funciona con las nuevas 

variantes del coronavirus en circulación y "todavía no" necesita ser adaptada, 

aseguró este lunes el jefe de BioNTech, preconizando más bien una "tercera dosis". 

"Es posible que en los próximos 6 a 12 meses surja una variante que requiera la 

adaptación de la vacuna, pero todavía no es así", afirmó Ugur Sahin en conferencia 

de prensa. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/10/eu-donara-paquetote-de-85-millones-de-vacunas-a-mexico-seran-astra-y-moderna/
https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-recibira-8-5-millones-vacunas-donadas-eu-anuncia-marcelo-ebrard-446652
https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-recibira-8-5-millones-vacunas-donadas-eu-anuncia-marcelo-ebrard-446652
https://www.razon.com.mx/mexico/eu-promete-dar-vacunas-mexico-446638
https://www.razon.com.mx/mexico/eu-promete-dar-vacunas-mexico-446638
https://www.contrareplica.mx/nota-Asegura-Pfizer-aun-no-es-necesario-adaptar-vacuna-a-variantes-del-COVID-19-2021984
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Austria aplicará tercera dosis de la vacuna anticovid en octubre 

Austria se une a la lista de países que reforzarán la vacunación contra el Covid-19 

con la aplicación de una tercera dosis, la cual administrará a partir de octubre a 

personas que fueron inmunizadas con la segunda nueve meses antes. 

"El plan es empezar con la tercera dosis el 17 de octubre", anunció este martes el 

ministro austríaco de Salud, Wolfgang Mückstein, en declaraciones a la radio 

pública ORF. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/austria-aplicara-tercera-dosis-de-vacuna-contra-covid-19-7066683.html
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Conasami: 13.3% de los trabajadores del país ganan apenas un salario mínimo 

La Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) dio a conocer que 13.3 por 

ciento de los trabajadores en el país remunerados y asalariados que laboran jornada 

completa ganan apenas un salario mínimo. 

De acuerdo con el informe mensual correspondiente a julio sobre el comportamiento 

de la economía que emite la dependencia, basado en datos del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi), 12.6 por ciento de quienes perciben un salario 

mínimo reportaron que en los recientes tres meses se quedaron sin comida en su 

hogar por falta de dinero o recursos. El reporte especificó que 26.8 por ciento 

manifestó recibir algún subsidio de al menos uno de los programas sociales del 

gobierno. 

Situación en la frontera 

En la Zona Libre de la Frontera Norte (ZLFN), donde el indicador está fijado en 

213.39 pesos diarios, 26 por ciento de los empleados ganan hasta un sueldo mínimo 

y en el resto del país, donde el minisalario es de 141.70 pesos al día, 11.9 por ciento 

están en ese nivel de ingresos. 

 

 

Debe Pemex 57 mil mdp a proveedores y contratistas 

Petróleos Mexicanos (Pemex) sólo ha podido disminuir su deuda con proveedores 

y contratistas en un 5.2 por ciento en casi cuatro meses. 

De 60 mil 321 millones de pesos que debía según el reporte del 2 de abril, pasó a 

57 mil 124 millones de pesos al 31 de julio pasado. 

De acuerdo con el quinto reporte mensual sobre Pagos y Adeudos con Proveedores 

y Contratistas de Pemex, la empresa que dirige Octavio Romero Oropeza informó 

que 50 mil 628 millones corresponden a las obligaciones de pago ya facturadas. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/10/politica/011n1pol
https://www.reforma.com/debe-pemex-57-mil-mdp-a-proveedores-y-contratistas/ar2237024?sc=1664
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INE aprueba presupuesto de 5 mil 821 mdp a partidos políticos para 2022 

El Instituto Nacional Electoral (INE), a través de la Comisión de Prerrogativas y 

Partidos Políticos, aprobó unánimemente el financiamiento para los partido políticos 

que cuentan con registro para el próximo año. La cifra total es de 5 mil 821 millones 

851 mil 704 pesos. 

A través de sesión extraordinaria, la comisión presidida por la consejera Claudia 

Zavala, se decidió que de la bolsa total una cantidad de 5 mil 543 millones 960 mil 

204 se destinarán para las actividades ordinarias de los partidos mientras que 166 

millones 318 mil 806 pesos para actividades “específicas”, 110 millones 879 mil 204 

para la franquicia postal y los últimos 693 mil 490 para la telegráfica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-INE-aprueba-presupuesto-de-5-mil-821-mdp-a-partidos-politicos-para-2022-202110825
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Urge topar pensiones de élite para despresurizar sistema, dice centro de 

investigación 

El sistema de pensiones no aguanta más, pues este año habrá un gasto total en 

pensiones de 1.2 billones de pesos o 4.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), 

pero para 2024 aumentará a 6.5 por ciento del PIB, de acuerdo con el director del 

Centro de Investigación de Económica Presupuestaria (CIEP), Héctor Villarreal. 

Por ello, urgió, además de aumentar la edad de retiro, se requieren mayores 

contribuciones y topar las pensiones de élite que ahogan el presupuesto. 

Villarreal se refirió a las pensiones otorgadas a magistrados, altos funcionarios de 

la Comisión Federal de Electricidad (CFE), de Petróleos Mexicanos (Pemex) o de 

la banca de desarrollo. 

 

Afore: seis consejos para invertir a largo plazo 

En medio de esta fuerte crisis económica que ha mermado los bolsillos de cientos 

de personas a raíz de la pandemia de COVID-19, se  pueden desarrollar buenos 

hábitos para invertir y ahorrar con las mejores opciones. 

Ante ello, daremos a conocer algunos consejos para desarrollar buenos hábitos 

para invertir. Y es que invertir es una buena idea, pero ¿Cómo reducir riesgos y 

elevar ganancias? 

De acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 

(Consar), las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), son el mejor 

instrumento de inversión a largo plazo. 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/urge-topar-pensiones-de-elite-para-despresurizar-sistema-dice-centro-de-investigacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/urge-topar-pensiones-de-elite-para-despresurizar-sistema-dice-centro-de-investigacion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/08/10/afore-seis-consejos-para-invertir-a-largo-plazo/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Precios del gas doméstico y las tortillas impulsan la inflación 

La hipótesis de que el choque inflacionario no es transitorio se va consolidando dato 

a dato. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó este lunes 

que los precios al consumidor registraron un incremento mensual de 0.59 por ciento 

en julio, lo que implicó una tasa anual de 5.81 por ciento. 

La inflación general acumuló cinco meses arriba del nivel máximo del objetivo del 

Banco de México (BdeM), que es de 3 por ciento +/- un punto porcentual, para 

mantener el poder adquisitivo de las personas. 

El incremento mensual de los precios que más imprimieron presión a la inflación 

fueron los del gas doméstico o LP, de 5.77 por ciento en julio; tortillas de maíz, con 

un repunte mensual de 2.39 por ciento; loncherías, fondas, torterías y taquerías, 

0.78 por ciento; carne de res, 1.32 por ciento; así como de los energéticos, entre los 

más relevantes, según el reporte del Índice Nacional de Precios al Consumidor. 

 

Precios de energéticos suman en julio cinco meses con alzas a doble dígito 

Los precios de los energéticos registraron un aumento de 14.4 por ciento a tasa 

anual durante julio, lo que significó su quinto mes consecutivo con incrementos a 

doble dígito, informó este lunes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(INEGI). 

De acuerdo con la más reciente minuta del Banco de México, los incrementos en 

los precios de los energéticos se deben a un efecto de una baja base de 

comparación y algunas presiones de costos, ya que durante 2020, los precios de 

este tipo de productos disminuyeron a causa de la pandemia del COVID-19 y las 

medidas de confinamiento. 

 “La mayoría de la Junta de Gobierno apuntó que se anticipa que las presiones 

sobre la inflación tengan un carácter transitorio”, especificó el documento. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/10/economia/019n1eco
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/precios-de-energeticos-suman-en-julio-cinco-meses-con-alzas-a-doble-digito/
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El dinero alcanza para menos por la alta inflación 

El repunte de la inflación en México en este año ha tenido un impacto negativo sobre 

el poder adquisitivo del ingreso de los trabajadores. El Índice de Precios y 

Cotizaciones (INPC) se moderó ligeramente en julio, a 5.81 por ciento, desde 5.89 

por ciento del mes previo, mientras que el índice de precios de la canasta de 

consumo mínimo se elevó 6.8 por ciento anual. 

Sin embargo, varios precios de bienes de consumo básico reportaron alzas más 

significativas como en el caso del gas LP, que subió 34.9 por ciento en los últimos 

12 meses; la gasolina de alto octanaje, con 16.1 por ciento; la tortilla, con 14 por 

ciento y la carne de cerdo, con 18.2 por ciento, por mencionar algunos casos, lo que 

ha deteriorado la capacidad de compra de los hogares. 

De acuerdo con los registros de la STPS, las revisiones contractuales de los salarios 

registraron caídas entre abril y junio, y en el año acumulan un descenso promedio 

de 0.21 por ciento, en términos reales, lo que no se reportaba desde 2017. 

 

 

Exportaciones superan niveles pre-COVID en primera mitad de 2021 

Las exportaciones durante la primera mitad de 2021 no sólo superaron la zanja 

dejada por el COVID-19, sino que se ubicaron por encima del volumen registrado 

previo a la pandemia. 

El volumen de exportaciones acumulado en el primer semestre de este año 

ascendió a 236 mil 106 millones de dólares (mdd), según datos del Banco de México 

(Banxico). 

Esto ubica a la cifra por encima de los 227 mil 355 mdd en exportaciones registrados 

en el primer semestre de 2019, el año previo a que estallara la pandemia. La variación 

es de 3.85 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/10/pierde-el-poder-adquisitivo-por-alta-inflacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/exportaciones-superan-niveles-pre-covid-en-primera-mitad-de-2021/
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Vigilarán acero que usa sector construcción 

Monterrey, México (10 agosto 2021).- La Secretaría de Economía sancionará el 

incumplimiento de una nueva Norma Oficial Mexicana (NOM) que establece la 

calidad de 26 productos de hierro y acero que utiliza la industria de la construcción. 

 

César Estrada, director de la Asociación Nacional de Transformadores de Acero 

(ANTAAC), dijo que el PROY-NOM-251-SE-2020 que publicó la Secretaría de 

Economía en el Diario Oficial de la Federación el pasado 28 de julio, buscará 

garantizar la calidad de los productos de acero en toda la cadena de valor de la 

construcción en México. 

"Como esta norma aplicará también a los aceros de importación, también 

coadyuvará en lograr una competencia más leal en el mercado mexicano, con 

respecto a la tendencia global". 

 

Crean ejidatarios inmobiliaria con mil mdp 

Monterrey, México (10 agosto 2021).- Ejidatarios de Querétaro constituyeron la 

primera inmobiliaria ejidal en el País en la que invertirán unos mil millones de pesos 

y ahora buscan replicar este modelo de negocio en Nuevo León y otros estados. 

 

Se trata de Urbanizadora Santa María del Zapote, cuyo objetivo es desarrollar y 

vender de manera directa los predios ejidales urbanizados (con todos los servicios) 

de uso residencial y comercial a valores, por metro cuadrado urbanizado, hasta 50 

por ciento más económicos del que ofrecen las constructoras, aseguró Raúl Alfaro 

Segovia, vocero de la inmobiliaria. 

Detalló que la inmobiliaria está conformada por unos 320 ejidatarios queretanos, 

quienes en una primera etapa invertirán unos mil millones de pesos aportando 

tierras, maquinaria y capital para urbanizar unas 485 hectáreas, divididas en 8 mil 

lotes de un promedio de 130 metros cuadrados cada uno, en el ejido El Zapote, en 

Querétaro. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/vigilaran-acero-que-usa-sector-construccion/ar2237083?sc=1664
https://www.reforma.com/crean-ejidatarios-inmobiliaria-con-mil-mdp/ar2237080?sc=1664
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Precios del petróleo y granos registran un descenso por aumento de casos de Covid 

Los precios de los granos bajaron el lunes en Chicago siguiendo la caída de precios del 

petróleo, en un mercado inquieto por la propagación de la variante Delta del 

coronavirus y su impacto en la demanda de energía y cereales. 

Así el bushel de trigo para septiembre cerró en baja de 1.07% a 7.1125 dólares 

contra 7.1900 dólares el viernes. 

 

 

PROFECO SANCIONA A 4 GASERAS POR REBASAR LAS TARIFAS 

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) reveló que durante la semana 

pasada, cuatro gaseras no respetaron los precios máximos del gas licuado de 

petróleo (LP). 

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el 

titular de la Profeco, Ricardo Sheffield detalló que las gaseras que incumplieron 

fueron: Extra Gas, ubicada en Huejotzingo, Puebla; Ecogas, en Acapulco, Guerrero; 

Gas Express Nieto, en Zinapécuaro, Michoacán y GG Gas, en Chalco, Estado de 

México. 

 

 

Señalan que comercio electrónico creció cerca de 50% en Latinoamérica en 2020 

A consecuencia de la pandemia, América Latina pasó de ser una región con escaso 

comercio en línea a ser la región de más rápido crecimiento en e-commerce al 

mostrar durante 2020 un avance sostenido cercano a 50%. 

Con ello, desplazó por primera vez desde 2010, a la región Asia-Pacífico, incluso 

en México el aumento del e-commerce durante el año pasado fue de 81%. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Precios-del-petroleo-y-granos-registran-un-descenso-por-aumento-de-casos-de-Covid--20219858
https://www.24-horas.mx/2021/08/10/profeco-sanciona-a-4-gaseras-por-rebasar-las-tarifas/
https://www.contrareplica.mx/nota-Senalan-que-comercio-electronico-crecio-cerca-de-50-en-Latinoamerica-en-2020-20219842
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Telmex congela precios hasta 2022 

Telmex congelará los precios de sus servicios residenciales y comerciales hasta 

2022. 

“Telmex continuará apoyando a sus clientes bridándoles los mejores servicios de 

telecomunicaciones, manteniendo los mismos precios en apoyo a la economía de 

sus hogares y empresas, para continuar como su principal socio tecnológico”, dijo 

la compañía. 

 

 

Presenta IP más de 50 denuncias por bloqueos en redes ferroviarias de Michoacán 

MORELIA. La delegación de Morelia de la Cámara Nacional de la Industria de la 

Transformación (Canacintra), así como la empresa Kansas City Southern (KCS) han 

presentado más de medio centenar de denuncias ante los bloqueos de las vías 

férreas en la entidad. 

Abelardo Pérez, integrante del organismo empresarial dijo que la Canacintra inició 

con dos procesos legales el año pasado, lo que derivó en 50 denuncias posteriores 

por parte de la empresa ferroviaria, todas ellas ante la Fiscalía General de la 

República (FGR). 

 

 

IP advierte desastre si la economía cierra 

Organismos de la iniciativa privada de la Ciudad de México se opusieron ayer a 

detener nuevamente las actividades económicas locales, lo cual, advirtieron, sería 

catastrófico para la recuperación de puestos de trabajo y llevaría a la quiebra a miles 

de empresas. 

Entre las agrupaciones locales están Coparmex, la Cámara Mexicana de la Industria 

de la Construcción, Canacintra, Antad, la ADI y la Canirac, integrantes del G9, las 

cuales aseguraron que durante la emergencia sanitaria han trabajado 

coordinadamente con las autoridades capitalinas, lo cual ha permitido medidas de 

sanidad y protocolos en las empresas, con el objetivo de crear espacios seguros 

para la ciudadanía. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/telmex-congela-precios-hasta-2022-7066466.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/presenta-ip-mas-de-50-denuncias-por-bloqueos-en-redes-ferroviarias-de-michoacan-7066529.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/ip-advierte-desastre-si-la-economia-cierra-7066610.html
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MICRONEGOCIOS EXIGEN MÁS APOYOS ANTE CRISIS 

Ante los riesgos que representa para los micro negocios la tercera ola de contagios 

por el Covid-19, el Consejo para el Desarrollo del Comercio en Pequeño y la 

Empresa Familiar (ConComercioPequeño) exigió al Gobierno un programa de 

reactivación económica que incluya financiamientos mayores a los 300 mil pesos a 

tasas cero preferenciales y apoyo para la renegociación de endeudamientos de 

renta, luz, pago de servicios, prestaciones e impuestos. 

El organismo externó su preocupación y desconcierto “por la discrepancia pública 

que se ha mostrado entre los funcionarios de sector salud del Gobierno federal y la 

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheiunbaum, por la 

semaforización epidemiológica del pasado 5 de agosto y las medida que se deben 

tomar para atenderla”. 

 

 

SE RECUPERA EL COMERCIO ELECTRÓNICO 

El comercio electrónico en México inició una tendencia de recuperación, reflejada 

en crecimientos mayores a 50% entre mayo y julio pasado, debido a un mayor 

consumo de los usuarios al hacer compras a través de canales digitales, 

informó BBVA Research. 

En su reporte El impacto del Covid-19 en el consumo en tiempo real y alta definición, 

el organismo reveló que México, España y Turquía son los únicos países 

considerados con la tasa de crecimiento más alto en comercio electrónico, a 

diferencia de Colombia, donde las ventas digitales mostraron una tendencia a la 

baja. 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/10/micronegocios-exigen-mas-apoyos-ante-crisis/
https://www.24-horas.mx/2021/08/10/se-recupera-el-comercio-electronico/
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Libertad tarifaria a América Móvil, sin afectaciones: IFT 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) aseguró que la libertad 

tarifaria que otorgó la empresa América Móvil, del empresario Carlos Slim, no va en 

contra de la competitividad del mercado. 

En una sesión virtual, Víctor Manuel Rodríguez, titular de la Unidad de Política 

Regulatoria del IFT, expuso que en los 52 municipios con libertad tarifaria para 

América Móvil se cumplieron criterios de medida de competencia y el 

comportamiento del agente económico preponderante. 

 

 

Crisis por falta de chips, hasta 2022 

La completa recuperación del sector automotriz por la escasez de semiconductores 

será hasta inicios de 2022 y no a finales de este año, como se había contemplado 

inicialmente. Esto principalmente por la tercera ola de contagios de Covid-19 que 

puede mermar las proyecciones de la industria. 

Alberto Bustamante, director de comercio exterior de la Industria Nacional de 

Autopartes (INA), explicó que del millón 614 mil 760 unidades que se han dejado de 

producir en América del Norte por la falta de semiconductores hasta la fecha, de los 

cuales 64 por ciento afectó a Estados Unidos, 20 por ciento a México y 15 por ciento 

a Canadá. 

 

Desequilibrio entre oferta y demanda, razón de la inflación: Banco Multiva 

Para Banco Multiva hay formas de proteger los portafolios de inversión contra la 

inflación y hacerlo de forma segura, sin correr riesgos y además agregando valor, 

esto luego de especificar que la inflación se come el poder adquisitivo del patrimonio 

y de los ahorros.  

Al respecto, Fernando Salgado Zenteno, director de operaciones Banca Patrimonial 

y Privada de Banco Multiva explica que poca inflación es buena, por ello los bancos 

centrales tienen un objetivo de la misma, que en el caso de México es del tres por 

ciento  (+/-1%), mientras que en Estados Unidos es de dos por ciento, y detalla que 

dicho porcentaje en un año es intrascendente e imperceptible para un inversionista, 

pero a largo plazo puede tener efectos importantes.  

https://www.razon.com.mx/negocios/industria-belleza-pierde-posicion-mercado-mexicano-covid-19-446616
https://www.razon.com.mx/negocios/canieti-pide-ift-otorgar-libertad-tarifaria-america-movil-429541
https://www.razon.com.mx/negocios/canieti-pide-ift-otorgar-libertad-tarifaria-america-movil-429541
https://www.razon.com.mx/negocios/industria-automotriz-preve-recuperacion-crisis-semiconductores-2022-446533
https://www.cronica.com.mx/notas-desequilibrio_entre_oferta_y_demanda_razon_de_la_inflacion__banco_multiva-1198759-2021
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Tribunal Electoral nombra a Felipe Fuentes como presidente hasta el 1 de 

septiembre 

Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

nombraron como presidente a Felipe Alfredo Fuentes Barrera, luego de que Reyes 

Rodríguez Mondragón y José Luis Vargas Valdez presentaron sus respectivas 

renuncias al cargo. 

En un comunicado, el TEPJF informó que Fuentes Barrera fue elegido presidente 

de la Sala Superior durante una sesión privada y sólo ocupará el cargo hasta el 1 

de septiembre, cuando se emita una convocatoria para designar al nuevo titular. 

Te recomendamos: José Luis Vargas deja la presidencia del TEPJF; reconoce que 

no logró construir consensos 

"Se aprobó nombrar al magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera como presidente, 

por ministerio de ley, de la Sala Superior del TEPJF hasta el 1 de septiembre, con 

el fin de privilegiar la continuidad a los trabajos jurisdiccionales relacionados con las 

impugnaciones derivadas del proceso electoral 2020-2021. 

 

 

Felipe Fuentes Barrera será presidente del TEPJF hasta el 1 de septiembre 

Luego de que ayer Reyes Rodríguez Mondragón y José Luis Vargas 

Valdez presentaron sus respectivas renuncias a la presidencia del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para los efectos legales a que 

haya lugar, este martes los magistrados nombraron a Felipe Alfredo Fuentes 

Barrera como presidente. 

El TEPJF precisó que Fuentes Barrera estará en el cargo hasta el 1 de septiembre, 

“con el fin de privilegiar la continuidad a los trabajos jurisdiccionales relacionados 

con las impugnaciones derivadas del proceso electoral 2020-2021”.  

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/tribunal-electoral-nombra-presidente-felipe-fuentes-septiembre
https://www.milenio.com/politica/tribunal-electoral-nombra-presidente-felipe-fuentes-septiembre
https://www.milenio.com/temas/tribunal-electoral
https://www.milenio.com/politica/jose-luis-vargas-renuncia-presidencia-tepjf
https://www.milenio.com/politica/jose-luis-vargas-renuncia-presidencia-tepjf
https://www.razon.com.mx/mexico/felipe-fuentes-barrera-sera-presidente-tepjf-1-septiembre-446650
confirmado:%20ni%20Vargas%20ni%20Reyes%20y%20va%20tercera%20v%C3%ADa%20por%20crisis%20en%20TEPJF
confirmado:%20ni%20Vargas%20ni%20Reyes%20y%20va%20tercera%20v%C3%ADa%20por%20crisis%20en%20TEPJF
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DECRETO por el que la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión 
convoca a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión a celebrar un 
Segundo Periodo Extraordinario de Sesiones durante el Segundo Receso 
del Tercer Año de Ejercicio de la Sexagésima Cuarta Legislatura. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- Poder Legislativo 

Federal.- Comisión Permanente. 

DECRETO POR EL QUE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN CONVOCA A 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DEL CONGRESO DE LA UNIÓN A CELEBRAR UN SEGUNDO 

PERIODO EXTRAORDINARIO DE SESIONES DURANTE EL SEGUNDO RECESO DEL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE 

LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA. 

Artículo Primero. Con fundamento en los artículos 67 y 78, fracción IV de la Constitución Política de 

los Estados Unidos Mexicanos, la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión que funciona 

durante el Segundo Receso del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, convoca a la Cámara de 

Diputados del H. Congreso de la Unión a celebrar Sesión Extraordinaria, cuya apertura se realizará el 11 de 

agosto de 2021, a las 11:00 horas, y concluirá una vez que la Cámara de Diputados determine que han sido 

tratados los asuntos para los que fue convocada. 

 

 

‘No está sola’: AMLO a Azucena Uresti, periodista amenazada por el Cártel Jalisco 

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó este lunes su solidaridad a la 

periodista Azucena Uresti, quien fue amenazada por presuntos integrantes 

del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). 

“No está sola. Quiero expresar mi solidaridad con la periodista Azucena Uresti por 

la amenaza que recibió de una de las organizaciones de la delincuencia, quiero 

decirle que cuenta con nosotros. Desde que me enteré, di instrucciones para que 

se le atendiera”, dijo en la ‘mañanera’. 

El mandatario indicó que ya estableció comunicación con Uresti, por lo 

que Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de 

Gobernación, implementó un mecanismo de protección. 

 

 

 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626145&fecha=10/08/2021
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626145&fecha=10/08/2021
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626145&fecha=10/08/2021
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626145&fecha=10/08/2021
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/10/no-esta-sola-amlo-a-azucena-uresti-periodista-amenazada-por-el-narco/
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FGR tiene abiertos más de mil 700 expedientes contra sus funcionarios 

La Fiscalía General de la República (FGR) informó a diputados y senadores que 

tiene abiertos mil 721 expedientes de investigación contra sus propios funcionarios 

por distintos delitos. 

De las indagatorias, 45 son graves pues tienen que ver con cohecho, desvío de 

recursos, tráfico de influencias, abuso de funciones, encubrimiento y desacato.  

“Se percibe una tendencia al alza en los expedientes en trámite en el transcurso del 

año: de diciembre de 2020 a junio de 2021 se observa incremento de 31.7 por 

ciento’’, señaló la dependencia a la Comisión Permanente. 

 

 

Oposición ve fracaso del Insabi; exige padrón y corregir errores 

El PAN en el Senado aseveró que es momento de que el gobierno federal 

reconozca el fracaso del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), para comenzar 

a corregir el problema de la atención para millones de mexicanos. 

La vicecoordinadora del blanquiazul, Kenia López Rabadán, manifestó que el 

fracaso del Insabi al dejar sin cobertura de salud a millones de mexicanos, como lo 

registró La Razón en su edición de este lunes, donde se evidencia que 20 millones 

de mexicanos quedaron en limbo y sin afiliación. 

La senadora panista apuntó que el Seguro  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/fgr-abiertos-mil-700-expedientes-funcionarios
https://www.milenio.com/buscador?text=Fiscal%C3%ADa+General+de+la+Rep%C3%BAblica
https://www.razon.com.mx/mexico/gobierno-federal-debe-reconocer-fracaso-insabi-pan-446566
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IMSS Y SINDICATO REVISAN CONTRATO COLECTIVO 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Sindicato Nacional de 

Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) iniciaron la revisión contractual 

del Contrato Colectivo de Trabajo para el periodo 2021-2023. 

De acuerdo con el director General del Seguro Social, Zoé Robledo, en el contexto 

de la pandemia por Covid-19, el IMSS y el SNTSS se han organizado, colaborado, 

discutido y acordaron enfrentar juntos “el peor momento que haya vivido la 

seguridad social de México”. 

 

 

Analizan Metrobús para cruzar Polanco 

Una nueva ruta del sistema Metrobús está en la mira del gobierno de la Ciudad de 

México: se trata del corredor Chapultepec-Cuatro Caminos, que podría cruzar 

Polanco, y cuya viabilidad está ahora en análisis. 

El Metrobús encargó a finales de julio un estudio de la oferta y demanda de 

transporte público de pasajeros para esta nueva ruta pues considera que cuenta 

con posibilidad de integrarse a la red de corredores que actualmente ofrece servicio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/10/imss-y-sindicato-revisan-contrato-colectivo/
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/analizan-metrobus-para-cruzar-polanco-7066535.html
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Critican cubanos 'decepcionante' enfoque de Biden 

Entre muchos cubanos, el mandato del Presidente Joe Biden generó expectativas 

de un regreso a la época de Barack Obama, cuando Estados Unidos buscaba 

enterrar el último vestigio de la Guerra Fría al restablecer las relaciones diplomáticas 

con La Habana y pedir el fin del embargo. 

En cambio, Biden está implementando una línea más dura con Cuba que su 

predecesor, el ex Presidente Donald Trump, quien endureció las restricciones a los 

viajes y las transacciones financieras. 

 

Amenaza Norcorea a EU por ejercicios militares 

Seúl, Corea del Sur (09 agosto 2021).- Corea del Sur y Estados Unidos enfrentarán 

amenazas de seguridad aún mayores por avanzar con su programados simulacros 

militares conjuntos que comenzarán esta semana, dijo este martes Kim Yo Jong, la 

funcionaria norcoreana y hermana del líder Kim Jong Un. 

 

Corea del Sur y Estados Unidos comenzarán los ejercicios militares preliminares el 

martes, informó el lunes la agencia de noticias Yonhap, pese a la advertencia de 

Corea del Norte de que esto revertiría los progresos en la mejorías de las relaciones 

intercoreanas. 

 

Nicaragua, contra México y Argentina; llama a consultas a embajadores 

La vicepresidenta de Nicaragua y esposa del mandatario Daniel Ortega, Rosario 

Murillo, acusó de intromisión a cuatro naciones latinoamericanas por intentar 

imitar acciones “imperialistas y destructoras de culturas”, en medio de las críticas 

por la represión denunciada en el país. 

La también vocera del régimen convocó a sus embajadores en México, Juan Carlos 

Gutiérrez; Costa Rica, Duilio Hernández; Argentina, Orlando Gómez, y Colombia, 

Yara Pérez, en respuesta a la medida que implementaron dichos gobiernos al citar 

a sus respectivos representantes para evaluar la situación de la nación 

centroamericana. 

https://www.reforma.com/critican-cubanos-decepcionante-enfoque-de-biden/ar2237233?v=2
https://www.reforma.com/amenaza-norcorea-a-eu-por-ejercicios-militares/ar2236962?sc=673
https://www.razon.com.mx/mundo/nicaragua-ve-injerencia-4-gobiernos-latinos-446633
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ONU lanza alerta roja ante daño irreversible en el planeta 

Un enorme crecimiento del calentamiento global llevó al planeta a su peor 

temperatura en dos mil años, por lo que científicos advierten que el daño es 

irreversible. 

Cualquier intento por contrarrestar sus efectos será visible apenas en dos o hasta 

tres décadas y en menos de 10 años la temperatura podría subir entre 1.5 y 3.3 

grados centígrados, superando niveles preindustriales. 

 

 

GUATEMALA, ¿LA PRÓXIMA CRISIS DE CENTROAMÉRICA? 

Cientos de guatemaltecos bloquearon ayer unos 40 tramos carreteros en varias 

regiones del país para pedir la renuncia del presidente Alejandro Giammattei, y de 

la fiscal general, Consuelo Porras, a quienes señalan por corrupción. 

“Se exige la renuncia del presidente Giammattei y de la fiscal general Consuelo 

Porras, por ser un gobierno corrupto y por proteger a los corruptos más grandes del 

país”, dijo un dirigente campesino en un video distribuido por el Comité de 

Desarrollo Campesino (Codeca), que convocó a la manifestación. 

 

Fuerte ola de calor golpea a Italia con temperaturas de hasta 48 grados 

Fuerte ola de calor de estos días en Europa también golpea en Italia, donde se 

registran picos que alcanzan los 48 grados en el sur del país y que ya tiene en alerta 

roja a cuatro ciudades como Roma, Bari, Campobasso y Rieti, según el Ministerio 

de Sanidad italiano. 

Estas altas temperaturas, que se mantendrán como mínimo hasta este fin de 

semana, se deben al anticiclón subtropical africano que ha llegado al sur 

de Europa y que provocarán que sea la semana más cálida en Italia de todo el año. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mundo/dano-climatico-irreversible-hay-correr-advierten-446623
https://www.24-horas.mx/2021/08/10/guatemala-la-proxima-crisis-de-centroamerica/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/ola-de-calor-en-italia-registra-altas-temperaturas-7066726.html
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Bancos ponen punto final al outsourcing 

Por eso una de las incógnitas y dudas que tienen hoy los más de 258 mil 

trabajadores de la banca registrados es sobre este tema, si al estar ya contratados 

de forma directa alcanzarán un mayor monto de las utilidades que reporta la banca; 

por lo pronto, varios bancos han ido anunciando estos cambios, Banorte, por 

ejemplo, dijo que no tuvo ningún cambio ni impacto, BBVA desde el primero de julio 

pasado migró a 37 mil del esquema de outsourcing a estar de manera directa en la 

compañía, respetando antigüedad y prestaciones. 

Gentera realizó también el proceso para cumplir con los requerimientos de la Ley 

de Subcontratación para sus más de 14 mil colaboradores de sus cinco empresas 

que operan en México y una Fundación, respetando también su antigüedad y 

paquete de compensaciones que excede el exigido por la legislación, y desde luego 

otros sectores financieros van en el mismo camino de integrar a sus trabajadores, 

lo que es positivo, pero será el tema del reparto de utilidades del siguiente año, que 

ya no bonos de compensación y eficiencia, que esperan cambien verdaderamente, 

¿será así? 

 

MARICARMEN CORTES 

Regularización de autos chocolate en toda la frontera 

Parecía una promesa de campaña, pero ayer el presidente López Obrador reiteró 

su lamentable decisión de regularizar los autos chocolate y además en toda la 

frontera con Estados Unidos, iniciando en un mes en Tijuana. Es una medida muy 

preocupante para la industria automotriz mexicana que justo comenzaba a ver la luz 

en ventas tras el desplome en 2020. 

Tanto la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, AMIA, que preside José 

Zozaya, como la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores, AMDA, 

que dirige Guillermo Rosales, se han manifestado no una, sino varias veces en 

contra porque se favorece a las mafias que realizan el contrabando y comercio de 

estos vehículos que, además, afectan al medio ambiente porque contaminan más. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/jeanette-leyva/2021/08/10/bancos-ponen-punto-final-al-outsourcing/
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/regularizacion-de-autos-chocolate-en-toda-la-frontera/136276
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EDITORIAL 

Acometida criminal contra la prensa 

Directo y amenazante, un grupo del crimen organizado se planta ante una cámara 

para grabar un mensaje contra varios medios de comunicación (específicamente 

contra la periodista Azucena Uresti) por la cobertura periodística que se está 

realizando de la zona sin ley en que se ha convertido una región de Michoacán, 

donde grupos armados se enfrentan a la luz del día. 

EL UNIVERSAL no reproduce ese tipo de mensajes, pero por la importancia y la 

respuesta que hubo del gobierno federal, se valoró como nota periodística y se 

difundió en sus distintas plataformas. 

La sola escena de hombres encapuchados con armas de alto poder que cobijan a 

la persona que lee el mensaje representa un desafío más para las instituciones 

del Estado y la enésima amenaza para quienes ejercen el periodismo en este país. 

  

ESPECTO 

JAVIER TEJADO DONDÉ 

La 4T clasificó las “noticias falsas” como riesgo a la seguridad nacional 

Entre la fuente periodística y en la mañanera han causado revuelo los 

señalamientos sobre si el actual gobierno espía a periodistas. Hoy sabemos que el 

anterior gobierno federal, el de Enrique Peña Nieto, tenía un andamiaje institucional 

con Pegasus para espiar a opositores, activistas y periodistas. Entre ellos, al 

actual Presidente y su círculo familiar. De todo este espionaje falta ver si habrá 

consecuencias, pero por lo pronto, sabemos que hay intención en la próxima 

Legislatura de crear una comisión investigadora. 

Y, ¿qué pasa en el actual gobierno? Luego de que escribiera que desde la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) se había pedido, 

ilegalmente, información sobre varios periodistas que habíamos escrito en contra 

del nuevo padrón de telefonía móvil que se quiere implementar —justo por los 

riesgos a la privacidad y datos biométricos—, el Presidente de la República negó 

tajantemente que se espíe a periodistas. Incluso, en un par de conferencias, llamó 

“mentirosos” a quienes escribimos sobre el tema. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/acometida-criminal-contra-la-prensa
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/javier-tejado-donde/espectro
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

VAYA PLEITO que trae el dirigente minero Napoleón Gómez Urrutia en contra de la 

secretaria Luisa María Alcalde. El motivo, ¡qué raro!, es la lana. 

RESULTA que el sindicato minero fue condenado por la Junta Federal de 

Conciliación y Arbitraje a pagarle aquellos 55 millones de dólares que le transó a 

sus agremiados de Cananea, desde 1989. Obviamente la titular de la Secretaría del 

Trabajo respalda la decisión de la Junta, lo que provoca el berrinche de "Napito". 

 

EN EL más reciente round de esta pelea, un Tribunal Colegiado ordenó a 

la JFCA ajustar su fallo, lo cual fue tomado por Gómez Urrutia y su gremio como 

que habían ganado el caso. La dependencia federal salió a aclarar que nones y que 

sigue en pie la orden de que se devuelvan los recursos que se birlaron a los 

trabajadores. 

 

CON UNA buena dosis de misoginia, el gremio de Gómez Urrutia -y sus voceros 

mediáticos- se han lanzado contra Alcalde, no sólo descalificando su trabajo sino 

también diciendo que está bajo las órdenes de su padre, el abogado laboral Arturo 

Alcalde. A ver quién aguanta más en esta pelea. 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

La forma digna 

La combinación de mayores precios y menores ingresos lleva, inevitablemente, a 

una mayor pobreza. Lo estamos viviendo en México. Ayer el INEGI reportó para 

julio un alza anual de 5.8 por ciento en los precios al consumidor y de 6.4 por ciento 

en los precios al productor, muy por arriba del objetivo de 3 por ciento del Banco de 

México. Por otra parte, según la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los 

Hogares, el ingreso promedio de las familias mexicanas bajó 5.8 por ciento y el de 

los trabajadores 10.7 por ciento entre 2018 y 2020. Esto explica el incremento de la 

pobreza, de 41.9 a 43.9 por ciento de la población, y de la pobreza extrema, de 7 a 

8.5 por ciento, que ha registrado el Coneval en este periodo. 

 

Son cifras muy negativas para cualquier gobierno, pero más para uno que prometió 

gobernar primero para los pobres. Es verdad que la pandemia ha afectado a México, 

como a tantos países, pero nuestro deterioro empezó antes y está durando más. 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-10/op210039?pc=102
https://www.reforma.com/la-forma-digna-2021-08-10/op210041?pc=102
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FRENTES POLÍTICOS 

1. El lado oscuro. Mientras sus allegados y condiscípulos aplauden su gestión, 

después de rendir su Sexto Informe de Gobierno, el mandatario Carlos Miguel 

Aysa González es blanco de una campaña de difusión para denunciarlo en redes 

sociales por incumplir con sus promesas y abandonar a los más pobres, pues, entre 

otros puntos, dejar sin fertilizante a los campesinos es ponerlos en riesgo. Otros 

pendientes son la exigencia de la construcción del albergue estudiantil de 

Champotón; organismos sociales denuncian, además, que el apoyo al campo 

campechano siempre ha sido nulo por parte del gobierno estatal, y ahora que 

perdieron las elecciones y se van, el problema se agudizó. Ah, pero eso sí, el hijo 

del góber ya es diputado plurinominal. Cinismo del bueno. 

2. Autolimpieza. El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón informó que dará “un 

paso a un lado” para incidir en la reconciliación al interior de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y declinó a la presidencia a 

la que había sido nombrado por cuatro magistrados. “Declinaré presidir este tribunal 

constitucional para que, en un proceso claro y transparente, entre todos y todas las 

integrantes de este órgano podamos elegir a quien lo presida. Ello forma parte 

sustantiva de nuestra independencia judicial. Ello espero, deseo, que sirva para 

fortalecer a esta institución y ponerla a la altura que México y el Poder Judicial de la 

Federación merecen”, aseguró en una carta a la opinión pública. ¿O sea que la 

suciedad sí les llega hasta el cuello? 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Ésta no es otra columna sobre el cambio climático 

Dedicar espacio periodístico al calentamiento global suele ser fuente de enorme 

frustración, porque el tema no parece interesar a muchos. Sin embargo, hay que 

hacerlo. 

Durante 30 años, el doctor Michael T. Osterholm, experto en enfermedades 

infecciosas de la Universidad de Minnesota, escribió que el mundo enfrentaría, tarde 

o temprano, una pandemia. Pocos voltearon a verlo… hasta que llegó el covid-19. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1465188
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/esta-no-es-otra-columna-sobre-el-cambio-climatico/1465181
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Pobreza e inseguridad: las dos crecen 

Resulta desconcertante que el presidente López Obrador deseche las cifras de los 

organismos públicos del gobierno que él mismo encabeza, en lugar de asumirlos 

para revisar sus políticas públicas. En los últimos días, las cifras demuestran en 

forma abrumadora que la pobreza ha crecido en el país, que los apoyos sociales no 

llegan a donde deberían, que el sistema de salud no logra sobreponerse a la 

desaparición del Seguro Popular y que, en ese ambiente de mayor pobreza y 

desigualdad, la delincuencia y la inseguridad aumentan. 

Mucho se ha hablado del apoyo social a los jóvenes para que se alejen de la 

delincuencia, pero lo cierto es que, según datos de la propia Secretaría de 

Seguridad Pública Federal, el número de jóvenes delinquiendo aumentó 8.2 por 

ciento sólo en los últimos cuatro meses, basándose en el número de jóvenes 

detenidos. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Salud y pobreza 

Primero los del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval), con base en la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 

(ENIGH), que levanta el Inegi. En 2018, cuando terminó el sexenio del presidente 

Peña, había 20.1 millones de mexicanos sin acceso a servicios de salud, el 16.2% 

de la población. Una barbaridad. Bueno, pues hoy tenemos más. En 2020, 

transcurrido un tercio del gobierno de López Obrador, este indicador aumentó 

impresionantemente. Ya son 35.7 millones de mexicanos los que no tienen acceso 

a servicios de salud, 15.6 millones más que en 2018, el 28.2% de la población 

nacional. 

¿Qué pasó? ¿Por qué tantos millones perdieron la posibilidad de ir a una clínica u 

hospital público para que los atendieran en caso de enfermedad? 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/pobreza-e-inseguridad-las-dos-crecen/1465179
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/salud-y-pobreza/1465177
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ALICIA SALGADO 

Revolución regulatoria financiera en puerta 

A finales de este mes, en la Conferencia Anual de Banqueros Centrales de Jackson 

Hole, que se realizará en este agosto, no sólo habrá que prestar atención en las 

pistas que podrían dar para el reinicio del de-tapering en el mundo avanzado, sino 

del cambio regulatorio y de supervisión que está por ocurrir en el mundo. 

El pasado 2 de agosto, el BIS, que dirige Agustín Carstens, publicó un análisis 

elaborado por los “big thinkers”, en el que se reconoce el proceso de 

desintermediación financiera regulada y supervisada, con la incursión de las Big 

Tech Firms, que, aprovechando los datos de los clientes en sus líneas de negocios 

vigentes, han alcanzado una escala impresionante en ofrecimiento de servicios 

financieros digitales no regulados ni autorizados en ninguna jurisdicción. 

 

JOSÉ YUSTE 

Aeroméxico, grupo mexicano va por control; mina San Rafael, el SOS a AMLO y a 

Alcalde 

El presidente López Obrador les pidió a los inversionistas de Aeroméxico hacer todo 

lo posible para mantener la aerolínea insignia del país en manos mexicanas. Ello 

sucedió el 13 de julio en Palacio Nacional. Tanto los inversionistas mexicanos como 

Delta, la socia estratégica, confirmaron al Presidente a intención de mantener el 

control mexicano. 

El 9 de junio, en los eventos relevantes a Bolsa, Aeroméxico había notificado que el 

grupo de actuales accionistas mexicanos y empresarios sí tenían la intención de 

participar en el nuevo capital que será emitido por Aeroméxico. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/revolucion-regulatoria-financiera-en-puerta/136278
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/aeromexico-grupo-mexicano-va-por-control-mina-san-rafael-el-sos-amlo-y-alcalde/136274
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/aeromexico-grupo-mexicano-va-por-control-mina-san-rafael-el-sos-amlo-y-alcalde/136274
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Reflejo: seis días sin tribunal 

No recuerdo en los tiempos modernos que un tribunal constitucional, como el 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), tuviera una crisis de la 

magnitud por la que hoy atraviesa: de la destitución de su presidente, José Luis 

Vargas, lo que desconoció, al nombramiento Reyes Rodríguez y que éste 

renunciara. 

Alguien podría referir la disolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación a 

iniciativa del entonces presidente Ernesto Zedillo en diciembre de 1994, que fue un 

diseño. Lo del TEPJF hoy es reflejo de lo que vive la nación. 

TRASCENDIO 

De Grupo MILENIO agradece la solidaridad del gremio periodístico y de diversos 

actores de la sociedad civil que condenaron al unísono las amenazas criminales 

contra esta casa, contra nuestra compañera Azucena Uresti y otros medios, sin 

dejar de mencionar, nobleza obliga, la atención inmediata de las autoridades y la 

aplicación de los mecanismos de protección previstos ante los ataques a la libertad 

de expresión. 

Que la oposición encabezada por PAN y PRI en la Comisión Permanente frenó para 

lo que resta de la actual legislatura el dictamen que preveía desconocer el fuero del 

fiscal de Morelos, Uriel Carmona, y dejarlo a merced de la Fiscalía General de la 

República bajo la acusación de incumplimiento de los exámenes de control de 

confianza para ocupar el cargo. En la confrontación de posiciones, Morena y sus 

aliados sostienen que ningún fiscal estatal goza de inmunidad procesal, mientras 

que priistas y panistas advierten que dichos funcionarios no solo tienen fuero 

constitucional, sino que, en el caso de Carmona, existe un amparo que lo protege 

del proceso de la Sección Instructora e ignorarlo implicará un desacato de los 

legisladores, quienes pueden ser castigados con la inhabilitación y hasta una pena 

en prisión. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/reflejo-seis-dias-sin-tribunal
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1094
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CARLOS PUIG 

Azucena, la guerra y Twitter 

n Michoacán hay una guerra. Es una guerra que lleva lustros y es una tragedia que 

ahí, donde comenzó eso que llamamos la guerra contra el narco, siga sucediendo 

después de tres gobiernos federales, otros tantos estatales y muchos muertos y 

desapariciones. 

Hace muchos años que MILENIO ha hecho la crónica de esa tragedia. Y en estos 

tiempos en el noticiero de Azucena Uresti se ha continuado con profesionalismo y 

contundencia. Y se ha hecho la crónica que revela cómo la estrategia de abrazos 

de este gobierno lo convierte en un espectador de esa guerra, como en Aguililla. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Promesas y resultados 

Visto el aumento de la pobreza de los últimos años y el poco auxilio de las 

transferencias públicas a los pobres extremos, podemos concluir que el combate a 

la pobreza del actual gobierno ha sido un fracaso. 

El peor fracaso quizá, porque era su mayor promesa. Naturalmente, la catastrófica 

pandemia, no imputable al gobierno, es la causa de los daños mayores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/azucena-la-guerra-y-twitter
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/promesas-y-resultados
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CONFIDENCIAL 

Nuevo góber amigo de la 4T 

A propios y extraños sorprendieron ayer en Guerrero las palabras que la titular de 

Gobernación, Olga Sánchez Cordero, expresó, de frente, al gobernador 

priista, Héctor Astudillo. “Usted, señor gobernador, es un personaje que va a pasar 

a la historia de este estado como un hombre honesto, en todo lo que significa la 

palabra honesto, y comprometido con el pueblo de Guerrero. Muchas gracias por 

su relación con el gobierno de México, gracias por ser como es usted”. Y remató: 

“Más allá de reconocer desde el gobierno de México su gran relación institucional, 

siempre hemos tenido con usted al amigo”. 

Y para continuar el día de halagos, el director del IMSS, Zoé Robledo, llenó de flores 

ayer a la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum. En medio del choque 

y controversia que la funcionaria tiene con el subsecretario Hugo López-Gatell por 

la imposición del semáforo rojo de Covid en la ciudad, Robledo le dijo, de frente, 

que su trabajo, su coordinación e integración a la estrategia para el control de la 

epidemia del Covid-19, “no tengo ningún reparo en decirlo, ha existido de manera 

extraordinaria y plena aquí en la Ciudad de México”. Y le agregó: “Estoy seguro de 

que con el esfuerzo de todos y el liderazgo de la jefa de Gobierno, pues va a ser 

posible” superar este reto. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Hoy, la Corte y el Tribunal ya no son los mismos 

El pasado 26 de julio publiqué en este espacio un artículo que titulé: “No habrá 

extensión de mandato en la Corte”. 

En ese texto argumenté las razones que, a mi juicio, hacían impensable que 

ocurriera dicha extensión. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/10/nuevo-gober-amigo-de-la-4t/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/10/hoy-la-corte-y-el-tribunal-ya-no-son-los-mismos/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Ya se enojó Biden 

Una vez más, el presidente Andrés Manuel López Obrador platicó con la 

vicepresidenta de Estados Unidos Kamala Harris, lo que aparentemente volvió a 

colocar la relación bilateral sobre rieles. Esto, incluso más que el contenido mismo 

de la conversación, es lo más relevante de lo que sucedió este lunes por la tarde, 

porque en las últimas semanas la relación había entrado en un periodo de enorme 

turbulencia por un par de declaraciones de López Obrador que pusieron en peligro 

el volátil equilibrio que se vive con Washington desde el encontronazo con el 

gobierno de Donald Trump por la detención del exsecretario de la Defensa, el 

general Salvador Cienfuegos, que generó las primeras fisuras serias entre los dos 

países en años. 

López Obrador llevó la relación bilateral al punto de un casi descarrilamiento, al 

haber llevado al máximo a la administración Biden, que había mantenido una 

estrategia de no confrontación con López Obrador, sin caer en sus provocaciones, 

como se interpretan algunos de sus lances, como la reiterada afirmación de que 

están interviniendo en los asuntos internos mexicanos. Sin embargo, la tolerancia 

llegó a su fin luego de las declaraciones del Presidente mexicano sobre Cuba y la 

Organización de Estados Americanos. 

 

SALVADOR CAMARENA 

El regreso de la cantaleta de ‘busquemos crecer’ 

Las cifras del Coneval que desnudan graves deficiencias del lopezobradorismo han 

provocado el retorno de los argumentos de que lo que le hace falta a México, 

primordialmente, es crecer económicamente. Esa narrativa implica, una vez más, 

equivocarse de debate. 

Los ciudadanos comprenden muy bien que si hay empleos todo irá mejor. Y que lo 

opuesto es dantesco sobre todo para ellos, que padecen más la escasez de 

oportunidades. Esa obviedad –que los mexicanos entienden de economía– es 

olvidada a menudo por los partidos de la oposición y por otros actores sociales, 

como empresarios y analistas. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/10/ya-se-enojo-biden/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/08/10/el-regreso-de-la-cantaleta-de-busquemos-crecer/
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Pepe Grillo 

Libertad de expresión amenazada 

Las amenazas de bandas de la delincuencia organizada en contra de la prensa y 

de periodistas en lo particular, son usuales en diversas plazas del país. 

Con escalofriante frecuencia esas amenazas pasan a la acción directa. 

 

 

Federico Arreola 

¿Ya se castigará a Calderón? ¿Agredir a Beatriz por amenazas a Azucena? ¿Twitter 

Culpable? 

Azucena 

En primer lugar, toda mi solidaridad con la periodista Azucena Uresti, amenazada 

por el crimen organizado. Toda mi solidaridad, también, con Televisa, Milenio y El 

Universal, tres empresas de medios a las que ha pretendido intimidar la mafia del 

narcotráfico. 

Correcto cuestionar al gobierno 

Corresponde a la administración del presidente López Obrador impedir que los 

capos de la droga y sus sicarios dañen a periodistas, televisoras, diario, 

radiodifusoras, portales de internet, etcétera. Por lo tanto, resultan 

absolutamente justas todas las críticas que reciba la 4T porque no ha funcionado 

como se esperaba —o no todavía— la estrategia a la que ha recurrido para pacificar 

a México, pero… 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-libertad_de_expresion_amenazada-1198753-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-ya-se-castigara-a-calderon-agredir-a-beatriz-por-amenazas-a-azucena-twitter-culpable/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-ya-se-castigara-a-calderon-agredir-a-beatriz-por-amenazas-a-azucena-twitter-culpable/
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Rozones 

Solidaridad con Azucena Uresti 

El mensaje de Azucena Uresti, una de las periodistas más prestigiadas de la 

actualidad, al reseñar anoche las amenazas directas que profirieron en su contra 

grupos del crimen organizado y, también, las expresiones de respaldo y solidaridad 

de colegas y amigos que concitó, dan cuenta de dos hechos incontrovertibles: el 

primero, la situación crecientemente adversa que enfrentan comunicadores y 

medios para informar.  

De ello hablan el número de periodistas asesinados y amenazados (con protección 

oficial o sin ella) y los intimidantes propósitos de acallar o tratar de torcer realidades 

con el amago que representa un arma cargada. El segundo: que se abre paso la 

capacidad de levantar la voz para llamar la atención, no como fruto de privilegios, 

sino como un justo ejercicio de libertades democráticas. Por eso, solidaridad total 

con Azucena Uresti, con El Universal, con Televisa y con Milenio.   

 

Javier Solórzano 

Covid y el problema real 

No se alcanza a apreciar cómo será el futuro en tiempos en que se han agudizado 

los contagios por el coronavirus. 

Antes de la tercera ola aparecían elementos que nos iban dando cierta idea de lo 

que pudiera venir, pero ahora estamos de nuevo en la incertidumbre. Ya hay indicios 

de lo que ahora se viene. Algunas medidas que se están tomando en algunos países 

las vamos a tener que tomar tarde que temprano. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/solidaridad-azucena-uresti-446646
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/covid-problema-real-446645
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Bibiana Belsasso 

Más pobreza, menos oportunidades 

Algo está demostrado, aunque aumenten los programas sociales, éstos no 

necesariamente reducen la pobreza. 

Hoy hay más personas que viven en pobreza y pobreza extrema que hace dos años. 

Es verdad, han sido momentos complicados por la pandemia, pero no es 

justificación para los números que estamos viendo y con un gobierno que llegó al 

poder asegurando que su principal lucha sería por los pobres, para que tuvieran una 

mejor calidad de vida. 

 

Ángeles Aguilar 

Amenaza climática, México de reversa y propuesta de impuesto a GEI 

El apocalipsis now… Ayer el Panel Intergubernamental para el Cambio Climático 

(IPCC) dio a conocer su reporte sobre la evolución ambiental del planeta, hasta 

ahora su diagnóstico más pesimista. 

El documento señala que desde la segunda mitad de siglo XIX a la fecha la 

temperatura del planeta se elevó en 1.1º Celsius y dada la desmesurada tala y la 

acotada adopción de energías limpias, en 2050 el incremento alcanzaría el nivel de 

1.5º Celsius. 

 

Arturo Damm 

Pobreza y desigualdad (2/5) 

Según los datos presentados por el Coneval en La Medición de la Pobreza 2020, 

comparando con 2018 (la medición se lleva a cabo cada dos años), la cantidad de 

mexicanos en situación de pobreza pasó de 51.9 millones, el 41.9% de la población, 

a 55.7, el 43.9%, lo cual dio como resultado un aumento de 3.8 millones de 

personas, equivalente al 7.3%. 

El Coneval mide la pobreza de manera multidimensional, a partir de siete 

indicadores, uno de ingresos y seis de carencias sociales. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/pobreza-oportunidades-446599
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/amenaza-climatica-mexico-reversa-propuesta-impuesto-gei-446609
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/pobreza-desigualdad-2-5-446608
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Marco A  Mares 

Libertad tarifaria, dos visiones 

A partir de hoy martes 10 de agosto, América Móvil podrá ajustar las tarifas que 

cobra a las empresas que le compiten y que utilizan su infraestructura para ofrecer 

servicios de banda ancha a los clientes finales, anunció el órgano regulador. 

Esta libertad tarifaria fue autorizada al agente preponderante la semana pasada por 

el pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) específicamente en 52 

municipios del país. 

 

La gran Carpa 

Rehilete 

El PAN llamó a que la SCJN resuelva, de manera urgente, las controversias 

constitucionales relacionadas al proceso de desafuero contra gobernadores. Con lo 

que respecta al caso de Francisco Javier García Cabeza de Vaca, titular del 

Ejecutivo de Tamaulipas, el PAN mencionó que no están dispuestos a permitir que 

se utilice la Constitución, las leyes, el poder Judicial y a las autoridades para 

venganzas políticas. “Los buenos gobiernos del PAN sin duda son un foco de peligro 

para el gobierno federal, y por eso acecha a quienes representan a una amenaza 

para ellos”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Libertad-tarifaria-dos-visiones-20210810-0022.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210810-0025.html
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¿Será? 

Solidaridad 

En 24 HORAS nos solidarizamos con Azucena Uresti y otros periodistas que han 

recibido amenazas de grupos criminales. Exigimos a las autoridades se inicien los 

mecanismos para garantizar su integridad, así como la de quienes ejercen su 

derecho a la libertad de informar a través del periodismo. 

Maestros se van a vacuna ‘extraordinaria’ 

Nos dicen que los secretarios de Educación en los estados mandaron ya a decir a 

la SEP, a cargo de Delfina Gómez, que en la estrategia para el próximo regreso a 

las aulas se contemple la aplicación del refuerzo de la vacuna Cansino a todo el 

personal docente. Lo anterior, luego de que la farmacéutica anunciara que su 

biológico requiere una segunda dosis después de seis meses de haber recibido la 

primera vacuna, que originalmente era la única; un requisito que, nos aseguran, los 

maestros del país pusieron ya sobre la mesa para retomar las clases presenciales. 

¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/10/solidaridad-2/
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Dinero 

El gobierno de Estados Unidos pondrá al alcance de México una dotación de 

vacunas anti-Covid, según trascendió después de la videollamada que tuvieron ayer 

la vicepresidenta Kamala Harris y el presidente Lopez Obrador. Serán de los 

laboratorios Moderna y Astra-Zeneca. Después de la tercera ocasión en que se 

comunican vía electrónica, Andrés Manuel escribió: en buenos términos, tratamos 

el asunto migratorio, la completa apertura de la frontera norte para reactivar 

nuestras economías y continuar con la mutua cooperación para enfrentar la 

pandemia de #COVID19. Agregó que hoy dará mayores detalles, aseguró que fue 

un diálogo para bien. En la reunión también estuvo presente el canciller Marcelo 

Ebrard, quien compartió una fotografía con el mensaje de que la conversación entre 

el mandatario mexicano y la vicepresidenta fue cordial. 

Todavía no desaparece la frustración que deja un carterista en el bolsillo, cuando la 

Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral 

anuncia que viene otro raspón. Aprobó el anteproyecto de presupuesto de los 

partidos politicos para el próximo año. Establece que recibirán por concepto de 

actividades ordinarias permanentes, actividades específicas, franquicias postales y 

telegráficas un total de 5 mil 821 millones 851 mil 704 pesos (pregunta incómoda: 

¿ya pagaron las multas por mil 300 millones de pesos por irregularidades cometidas 

en la pasada campaña?). La presidenta de la comisión, Claudia Zavala, recordó que 

a pesar de que el INE deberá presupuestar estos recursos para el próximo año, su 

definición es producto de lo previsto en el artículo 41 constitucional, así como en la 

ley electoral. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/10/opinion/006o1eco
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Astillero 

Los dos magistrados resultan insostenibles: el enriquecido José Luis Vargas 

Valdez, quien fungía como presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y el beneficiario del golpe de mano en 

contra de Vargas, Reyes Rodríguez Mondragón, de largo historial de subordinación 

política al calderonismo. Pero no sólo ellos dos: en realidad, los siete magistrados 

integrantes de esa Sala Superior son indefendibles. Por salud de la República, todos 

deberían despachar los asuntos pendientes y preparar sus maletas. 

Por lo pronto, el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ha fungido como oficioso componedor de los 

entuertos del Tribunal Electoral. Primero recibió a los cinco golpistas y luego al 

presidente depuesto o en litigio. La pretensión es que ambos se hagan a un lado 

(Rodríguez Mondragón lo hizo ayer, mediante un comunicado), se nombre una 

presidencia interina para resolver lo inmediato y luego se elija a un presidente que 

cumpla el periodo correspondiente a Vargas. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/10/opinion/008o1pol
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Editorial 

Afganistán y la sombra de Vietnam 

Con la circunstancia propicia del precipitado retiro de las fuerzas estadunidenses en 

Afganistán, la facción talibán lleva a cabo un rápido avance sobre decenas de 

distritos en ese país centroasiático, en tanto que el ejército del gobierno de Kabul 

parece disolverse ante la ofensiva. Por más que la fuerza aérea de Washington 

realiza ataques aéreos de contención contra los rebeldes, es claro que sus aliados 

locales están perdiendo la guerra. 

El sufrimiento de los civiles es inmenso. En el curso de las acciones bélicas de los 

días recientes, centenares de personas no involucradas en el conflicto han perdido 

la vida –incluidas decenas de niños–, hay atentados en la propia capital, los 

desplazados se cuentan por millares y parece inevitable un éxodo de grandes 

cantidades de refugiados hacia el extranjero. 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/10/edito

